
VERBALE RIUNIONE DELLA COMMISSIONE STRUTTURE E GEOTECNICA DEL 17 FEBBRAIO 2025 

 

Il giorno 17/02/2025, in modalità online, presenti: 

Andrea Pagliazzi, Vittorio Zappelli, Antonio Pecere, Giacomo Mecatti, Patrizio Andrioli, Montanino Alessandro 

alle ore 18,30 ha inizio la riunione della Commissione Strutture e Geotecnica col seguente Ordine del Giorno: 

1 – discussione esito sondaggio corso su legno e definizione programma; 

2 – strutturazione incontro con Ing. Gori (Ufficio Sismica); 

3 – tema rinforzi su muratura tramite betoncino: predisposizione incontro di formazione con Fibrenet; 

4 – esame quesiti giunti dalla segreteria; 

5 - varie ed eventuali. 

 

1 – discussione esito sondaggio corso su legno e definizione programma 

La segreteria ha inoltrato l’esito del sondaggio da cui risultano, ad oggi, i seguenti dati: n.37 interessati a 

frequentare il corso, di cui n.23 con modalità 8 incontri di 4 ore e n.14 con modalità di 4 incontri da 8 ore. 

Preso atto delle indicazioni ricevute e dopo una breve discussione sulle modalità con le quali svolgere il corso si 

ipotizza, vista sia la numerosità di ore del programma ad oggi valutato ma anche le varie interessanti 

sfaccettature del corso, di proporre n.2 moduli (ciascuno composto da una parte “diagnosi” e da una parte 

“calcolo”) ma rispettivamente incentrati specificamente: uno su legno “esistente” (storico, massiccio, etc…), 

l’altro su legno “nuovo” (Xlam, lamellare, etc…). Il coordinatore cercherà di proporre una sintesi e definizione 

del programma parlando con i docenti già interpellati entro il prossimo incontro della commissione in modo da 

cercare di realizzare il primo modulo entro giugno ed il secondo entro novembre 2025. 

Sarà valutata anche la possibilità di frequentare una o più lezioni con modalità online per rendere più flessibile, 

fruibile e numerosa la partecipazione. 

Verrà valutata anche la possibilità di aprire la partecipazione al corso ad utenti non necessariamente iscritti 

all’ordine di Firenze o in generale a studenti. 

2 - strutturazione incontro con Ing. Gori (Ufficio Sismica) 

Dopo una breve discussione sulla necessità di intavolare un confronto costruttivo con Ing. Gori riguardo a ruoli, 

compiti, rapporti tra progettisti ed istruttori delle pratiche dell’Ufficio Sismica, si decide di chiedere un incontro 

con Ing. Gori sia specificamente per la Commissione Strutture e  Geotecnica, sia (con modalità e temi da 

sviluppare assieme) da aprire, successivamente, a tutti gli iscritti. A tal proposito viene chiesto di far pervenire 

temi di discussione o spunti da sottoporre a Ufficio Sismica e/o più specificamente al CTS su aspetti legislativi, 

normativi da discutere, anticipandoli possibilmente prima della prossima riunione. 

In risposta a tale richiesta l’Ing. Gori ha confermato disponibilità per la sua presenza al prossimo incontro della 

Commissione. 

3 - tema rinforzi su muratura tramite betoncino: predisposizione incontro di formazione con Fibrenet. 



Sul tema, già trattato nei precedenti incontri con condivisione di vario materiale da parte di Ing. Panciroli ed Ing. 

Zappelli, si registra anche il contributo dell’ Ing. Montanino. Al fine di sintetizzare gli spunti fin qui forniti si 

decide di intavolare anche un confronto con i docenti di UNIFI: a tal riguardo verrà creato un contatto da parte 

dello stesso Montanino, in modo da arrivare a definire un breve programma per sviluppare un incontro 

formativo sul tema. 

4 – esame quesiti giunti dalla segreteria 

Vengono esaminati i quesiti sottoposti dalla Segreteria (a cui si rimanda per il testo integrale). 

In particolare si riportano in breve le risposte formulate da inoltrare al Consiglio per le dovute valutazioni e 

risposte formali ai richiedenti. 

A) Quesito Ing. Montanino su disponibilità elenchi digitali. 

Si concorda con l’opportunità di tale aspetto: sarà anche oggetto di richiesta ad Ing. Gori 

B) Quesito Ing. Lotti su Collaudo per interventi locali 

Premesso che il quesito non è chiaro per come posto: la commissione ritiene che sicuramente, in caso 

di collaudo, sia necessario che il tecnico sia iscritto da almeno 10 anni. Relativamente però agli altri 

aspetti toccati, per formulare una risposta sarebbe necessario conoscere il preciso testo della richiesta 

formulata dal comune. 

C) Quesito Ing. Perini: su tale aspetto la commissione non ritiene di possedere dati sufficienti per 

esprimere un parere. 

5 - varie ed eventuali 

Su richiesta dell’ing. Andrioli vengono indicati i recapiti del coordinatore per eventuali necessità di confronto o 

richieste: 

cell. 3475654920 

mail: g.mecatti@sicuring.it 

Si ricorda anche che eventuali quesiti devono essere inviati alla mail istituzionale dell’ordine: 

info@ordineingegneri.fi.it . Nel caso in cui il quesito provenga direttamente da un iscritto alla commissione, se 

ritenuto utile, può essere direttamente sottoposto e discusso tra i partecipanti. 

Viene stabilita la prossima riunione per il giorno 17/03/2025 alle ore 17,30 con modalità in presenza. 

 

La riunione si conclude alle ore 19,40. 

Visto – il Coordinatore Ing. Giacomo Mecatti 


